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平成３０年度 第６回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成３１年３月８日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・４会議室

３ 出席者

（委員）

米山副委員長、渡邉委員、湯目委員、大川委員、田中委員、軽部委員、西村委員、

永田委員、越村委員

（事務局）

教育長、生涯学習部部長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江公民館長、

富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、生涯学習課長、

高洲公民館副主査、高洲公民館副主査

４ 傍聴者 １人

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（1月～2月）参加状況報告

（２）平成30年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告

（３）第23回当代島公民館文化祭開催要項について

（４）平成30年度うらやす子ども俳句大会開催報告

２．審議事項

（１）2019（平成 31）年度公民館主催事業（4～6月）開催計画

３．その他

（１）生涯学習推進計画の骨子（案）

（２）次回会議の予定

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶
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２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（1月～2月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）当代島公民館の報告の中で、材料費を徴収する講座において、参加者が当

日欠席した際の取り扱いについてお話がありました。公民館の講座の抽選結

果の連絡が講座実施日の１週間程前になっている。１週間前だと予定が入っ

てしまう可能性がありキャンセルが多くなるのではないか。抽選結果を１か

月前に通知することはできないか。また、材料費の徴収については、抽選に

当選し材料費を収めた人に受講権利を与えるなどしたほうがよいのではな

いか。

（事務局）１か月前に抽選結果を通知できないかという件ですが、各講座で締切日が

異なっており、締め切り後７日までに抽選結果をお知らせすることになって

います。参考意見とさせていただき、今後検討させていただきます。

材料費の徴収方法の件ですが、現在、当日参加いただいた際に材料費を徴

収しています。徴収の仕方については、課題の一つと思っています。各公民

館において、材料費を徴収する講座を行っていますので、全館統一した対応

を今後検討していきます。

（委員）当日欠席した分の材料費は公民館で負担しているのか。

（事務局）高洲公民館の対応を例にしますと、当選の通知を出す際に、事前にキャン

セルする場合はいつまでに連絡いただくよう案内をしています。また、その

日を過ぎてのキャンセルは材料費を徴収する旨も記載しています。対応につ

いては各館違うので、統一した対応を検討していきます。

（委員）材料費の上限は決まっていますか。

（事務局）材料費は実費徴収となっています。あまり高額にならないように講師と調

整しながら行っています。

（委員）定員を上回る事業は嬉しいことですが、反対に定員に満たない事業もあり

ます。事業は豊富にありますが、事業回数よりも中身が重要なので、計画を

立てたらＰＲをしたほうがよい。特に共催事業はもっとＰＲをしてほしい。

（委員）富岡公民館の「パラスポーツに挑戦！ボッチャ体験教室」や美浜公民館の

「親子手話教室」ですが、小学校・中学校において、学年に障がいがある子

がいない場合、障がいのある方に対する理解が少ないので、子どもたちに障

がいのある方を理解し、相互に交流する事業が沢山あるといい。

また、日の出公民館の「親子凧作り教室」ですが、凧上げ大会が中止とな

り残念でした。最近の子供たちは「ゲームで遊ぶ子が多いですが、青少年相

談員として昔遊びに関わっていると、おはじきやけん玉で夢中になって遊ぶ
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子も多く、公園で凧上げの練習をしている姿も見かけた。昔遊びは色々なと

ころで行っているが、公民館の事業でも取り上げてほしい。

（委員）美浜公民館の「人権講座」ですが、４回のプログラムで最終回に振り返

りの回が設けられていたが、とても大事なことだと感じた。人権問題など

社会的課題を提起していく講座では、講師の話を聴くだけでなく、参加さ

れた方がどのように考えたのかをみんなで確認し合う回を位置付けること

が大事なので、今回の人権講座ではそれが行われていてよかった。

日の出公民館からの報告で、高齢の方への見守りの必要性から、認知症サ

ポーター養成講座を職員研修として実施したとの話がありました。これから

ますます高齢化率が上がり、超高齢社会の中で仮に認知症であったとしても、

地域のお年寄りが気軽に集える公民館になると素晴らしいと思う。このよう

な取り組みをますます発展させてほしい。

（委員）美浜公民館の「人権講座」に参加しました。最後の振り返りでは、参加者

が討論しながら意見を出し合っていました。ただ聴くだけで終わらせるので

はなく、自分の意見を出せる講座を今後も増やしていってほしい。

（２）平成30年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告

平成30年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告について、日の出公民館長よ

り報告を行った。

（委員）聴くだけでなく体験があり楽しい内容だったと思う。90サークルの参加が

あったが、一見多いように感じるが全体からみると少ないのではないか。身

近なサークルに参加を促した際、義務じゃないから行かないという声もあっ

た。チラシに詳細まで掲載するのは難しいとは思うが、内容がわかっていた

ら参加したサークルもあったのではないか。若いサークルにも参加してもら

いたいので、チラシなど工夫してほしい。

（３）第23回当代島公民館文化祭開催要項

当代島公民館文化祭の開催要項について、当代島公民館長より報告を行った。

質疑なし

（４）平成30年度うらやす子ども俳句大会開催報告

うらやす子ども俳句大会の開催報告について、富岡公民館長より報告を行った。

質疑なし

２．審議事項

（１）2019（平成 31）年度公民館主催事業（4～6月）開催計画

各館の開催計画について、各公民館長より説明を行った。

（委員）子ども向けだけでなくシニア向けの映画の上映会があるといい。映画館に
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行かれない高齢者向けに、山田洋二監督の映画など上映してほしい。

（事務局）参考意見といたします。

３．その他

（１）生涯学習推進計画の骨子（案）

生涯学習推進計画の骨子（案）について、生涯学習課長より説明を行った。

（２）次回定例会議の予定

事務局より次回の第１回公民館運営審議会は、2019年５月10日(金)午後３時から

開催することを確認した。

以上で平成30年度 第６回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


